
HOMELIE VISITE PASTORALE SAINT JEAN XXIII EN RAZES 

Quelle profusion que tes œuvres, Seigneur§ Tout cela ta sagesse l’a fait. C’est ce que nous venons 

de chanter dans le psaume à l’instant. C’est ce que spontanément j’ai envie de dire au 

terme de cette visite pastorale. J’ai rencontré des chrétiens engagés dans l’annonce de 

l’Evangile, la prière et le service de leurs frères. J’ai découvert une paroisse vraiment 

catholique parce qu’ouverte à tous les hommes et où l’on collabore avec tous ceux 

qui le souhaitent quels qu’ils soient, vraiment chrétienne où nos frères anglicans, 

protestants unis ou évangéliques sont rencontrés et avec qui on ouvre des chemins 

communs. 

Et j’ai retrouvé dans les lectures de ce jour des échos de mes découvertes et des 

appels à les prolonger. 

 

Consolez mon peuple ! disait le prophète Isaïe. Ici j’ai vu ce qui se fait en matière de 

consolation : depuis le secrétariat paroissial, qui est le visage de la paroisse, où l’on 

écoute les souffrances selon le beau mot d’une des accueillantes, en passant par la Caravane 

de Paulette, le repas de la faim du monde, les innombrables solidarités nouées à travers le 

Secours catholique, les chrétiens engagés aux Restos du Cœur, l’accueil des immigrés, 

la visite aux malades et aux isolés, le superbe travail des aumôneries des hôpitaux, la 

mise en place d’une université populaire dans le Quercorb si désolé, jusqu’à cet élan de 

solidarité lors des inondations qui ont si durement touché la communauté du 

Lauquet., le père Paul vous disait qu’hier, nous y étions.  

Je prie le Seigneur qu’il fasse encore s’épanouir ces œuvres de miséricorde 

spécialement en mettant en œuvre un vrai Service évangélique des malades qui 

permette à tous les visiteurs de malades de se rencontrer, de se connaître, se former 

pour mieux porter ensemble ce service en lien étroit avec les aumôneries d’hôpitaux 

(en un temps où l’hospitalisation sera de plus en plus à domicile) et aussi pour mieux 

proposer aux malades qui le souhaiteront de se retrouver dans la Fraternité catholique 

des personnes malades et handicapées où ils pourront trouver un chemin de foi, un 

soutien fraternel, une sortie de la solitude. 

 

Préparez le chemin du Seigneur proclamait Isaïe. Quel travail obstiné, confiant, vivace que 

celui des chrétiens engagés dans l’évangélisation par la catéchèse, les aumôneries, 

l’enseignement catholique, si bien intégré dans la paroisse, mais aussi la préparation 

aux sacrements, la préparation et la conduite des funérailles, les parcours Alpha couples 

et Emmaüs. Poursuivez cet effort missionnaire particulièrement en proposant encore 

plus une pastorale des jeunes en synergie, avec les mouvements qui existent déjà 

(MEJ, Scoutisme, CCFD) qui sont déjà étroitement associés et où ils apportent tant. 



Mais c’est aussi en vivant la vie fraternelle, celle de l’accueil de tous sans prérequis, 

en permettant à ceux qui sont à la marge de rentrer dans un réseau fraternel, en étant 

des facteurs de paix, des agents d’apaisement que les ravins seront comblés et les montagnes 

abaissées. 

 

Votre paroisse a la chance d’avoir des finances saines, gérées avec compétence, 

rigueur et générosité par un Conseil des affaires économiques dévoué. L’argent en 

soi n’est rien mais il faut pouvoir mener notre pastorale. En ce sens j’encourage ceux 

qui le peuvent à ne pas laisser retomber leur générosité : il y a dans cette paroisse cinq 

prêtres dont je dois garantir la subsistance, il est possible, sans léser vos héritiers, de 

léguer en faveur de votre paroisse ou du diocèse, il faut permettre à la solidarité avec 

les plus pauvres de continuer. 

 J’ai entendu la question que tous ceux que j’ai rencontrés ont posée : et 

demain ? quelle relève ? C’est le moment de mieux intégrer vos jeunes dans le travail 

commun, c’est celui d’appeler des ouvriers à la moisson même s’ils ne sont pas 

totalement de la tribu. Jésus nous dit : Celui qui vient à moi, je ne le mettrai pas dehors (Jn 

6,37). Mettons en place une large pastorale de l’appel : du balayage de l’Eglise à 

l’enseignement de la théologie il y a toute une gamme de possibilités…  

 Déjà certaines activités se vivent en territoire pastoral avec la paroisse de Notre-

Dame-des-Monts-de-la-Haute-Vallée, c’est là une promesse d’avenir à faire encore 

grandir. 

 

A votre service vous avez des prêtres que je veux remercier ici en votre nom pour 

leur disponibilité et leur courage à porter le poids du jour. Ils savent prier ensemble 

et vivre vraiment la réalité du presbyterium.  

 

Pour continuer à vivre votre mission de baptisés je vous invite à laisser résonner en 

vous les harmoniques de la Lettre à Tite que nous venons d’entendre. Elle nous 

recentre sur l’essentiel : c’est la grâce de Dieu, sa miséricorde, non pas nos mérites qui nous 

a sauvés, malgré toutes nos limites et notre péché, pour faire de nous… un peuple ardent à 

faire le bien. C’est dans ce seul amour gratuit que nous comptons et c’est pourquoi 

nous acceptons de répondre aux appels de notre Eglise, aux appels de la communauté 

paroissiale, sans crainte ni sans orgueil. Nous savons que par le bain du baptême... il a 

répandu sur nous en abondance son Esprit Saint. 

 Notre modèle ce sera Jean le Baptiste. L’évangile nous le montre s’effaçant 

devant Jésus pour désigner celui qui seul peut nous plonger dans l’Esprit et le feu de 

l’amour divin. Nous ne travaillons pas à notre compte mais pour que nos frères et 



nos sœurs qui habitent sur cette paroisse ou qui y passent puisse découvrir le Seigneur 

Jésus Christ. 

 

Ce matin, parmi nous, se tiennent les jeunes qui vont partir pour les JMJ de Panama 

et qui viennent nous demander d’être envoyés. Il y a deux jeunes de la paroisse parmi 

elles. C’est, avec moi, au nom de tout le diocèse au nom de cette paroisse est une 

composante, que nous allons prier sur elles, appeler la bénédiction du Seigneur, les 

envoyer être la présence de l’Eglise en Pays d’Aude dans ce grand rassemblement de 

l’Eglise universelle. Partez, les filles, en portant notre prière et revenez nous raconter 

ce que vous avez découvert pour le mettre en œuvre parmi nous. Partez en pèlerins, 

revenez en missionnaires. 

 Et puis il y a les jeunes de la paroisse qui ne vont pas partir mais qui, déjà, sont 

tellement présents. Si vous saviez, vous les jeunes, les enfants, comme nous avons 

besoin de vous pour secourir notre vieillesse et nous aider à porter la nouveauté 

toujours nouvelle de l’Evangile. N’hésitez pas à répondre aux appels, à tous les 

appels. Nous voulons multiplier les communautés fraternelles et priantes, nous avons 

besoin de vous. 

 

 Du Seigneur Jésus Christ, tous ensemble ici, nous sommes le Corps réellement 

présent en ce monde et c’est pourquoi nous venons (nous devrions venir) sans cesse 

nous nourrir de sa Parole et de son Corps à l’eucharistie pour être toujours plus 

incorporés à lui. Quand le Père lui dit : Toi tu es mon Fils bien aimé, en toi je trouve ma joie, 

puisque nous sommes son Corps c’est aussi à nous qu’il le dit. C’est là que s’établit 

notre confiance, c’est là que nous recevons notre mission. 


